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Reunida la honorable corporaci6n municipal en sesi6n de cabildo abierto celebrada el

dia 12 de julio del afio 2024 sesi6n precedida por el sefior AIcalde Municipal precedida

en su orden por el Sr・ Vairon Antonio Juまrez Alcalde′ y Su Pleno de regidores en su

Orden: Guillermo Escalante primer regido巾eticia Ochoa segundo regidor, Darlin Neptali Rios

Moreno tercer regido自Iiser Josu6 Suazo cuarto Regidor, y Sendy Yaritza Pinot mas 。。taV。

regidor y la Secretaria Municipal que da fe de la siguiente agenda a desarroIIar:y COn

PreSenCia de la comisi6n de transparencia y la secretaria municipal que da fe de la

Siguiente agenda a Desarrollar:

1・-Integracion De La Mesa Principal

Z.-Oracion A Dios

3.葛Entonacion Del Himno Naciona1

3.一Palabras De Bienvenida

5,一Obje債vo Del Cabildo Abierto

4○○ Socializaci6n De La Concertaci6n De Valores Catas打ales Quinquenio 2025-2029

6.-Tribuna Libre

Punto l〇一Se PrOCedi6 a la integraci6n de los miembros de la mesa principaI Punto.-2

l鵬go la Sor Delmys Cabrera procedi6 a invocar una oracibn a Dios, Punめ3,- Se

PrOCedi6 con la entonaci6n del himno nacional de Honduras dirigido por Nidier Yanel

AIeman seguidamente el Sr" AlcaIde MunicipaI dio las palabras de bienvenida a los

PreSenteS en el evento・ Punto.・4 continuando con el desarroIlo de la sesi6n el sefror

AIcalde Municipal Vairon Juarez dio a conocer a la poblaci6n el objetivo del cabildo

種bie富め即鳩提細め聞合漣S隼p聡鈴的色I鈎脚霊的r隔晩湘仁m2 del削りy色的

EUROSAN-DELyAMHON donde realizo una presentaci6n donde detallo cada uno de los

Valores catastrales ・ donde manifest6 que este municipio es grande y en recaudaci6n de

impuestos anda muy bajo y el como consultor es de su obligaci6n informarles y como

municipio tomar una decisi6n para comenzar y realizo una presentaci6n del catalog6

d色v尋Io聡穏雄略耽a隆昌d箆ed輔鍋飯o鵬s′耽apa de va量o聡塞くe軍主税ぬs櫨rぬ睨S,油量の聡d隼

債erras rurales y cuales son las estrategias para mejorar de la recaudaci6n de impuestos:
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> Incorporaci6n de nuevas construcciones.

ト　Cambios de uso.

ト　Cambios de nombre.

トInvestigaci6n de propietarios desconocidos,

トFusiones 6 agrupaciones.

トSegregaciones 6 particiones.

トIncorporaci6n de zonas nuevas.

ト　Permisos de construcci6n.

トDeclaraciones juradas.

Reclamos y resoluciones

Donde ampllamente explico cada interrogante del pleno corporativo y explico el

funcionamiento del cobro de impuestos en los cuales como munlCIP10 nO Se eStまn

CObrando y esto impide el desarrollo del mismo

Donde eI municipio por unanimidad aprob6 el proceso de medici6n de solares y bienes

y que se comenzarぬen el Barrio Las Acacねs donde eltos ya han socializado este nuevo

PrOyeCtO en la cual serviria para ver cuantos habitantes tienen catastrados sus solares

y pagan por las mejoras de sus casas en la municipalidad y de esa manera mejorar la

recaudaci6n de impuestos y llevar un controI con los dominios plenos de la misma

manera el ingeniero Francisco Cruz procedi6 a explicar el procedimiento de medici6n

COn el que龍abajaran en cada propiedad que s料fan los siguientes:
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トP虚脱P虹鱒e亡O,患鴨島bad脱弧釘帥鍬

トParedes exteriores adobe, Cal

+ Techo dos agua§, madera pino. teja barro

トParedes interiores adobe, Cal

ト　Cielo rasono tiene

トCarpinteria. pue巾as de pino, VentanaS de pino

トElectricidad alambre vista, POCaS Salidas, calidad inferior

ト　Plomerfa letrina

ト% dedepreciaci6n 59

トPI Costo/m2 Lps, 271.00

Donde el municipio de Dulce Nombre de Culmi despu6s de realizada la presentaci6n de

Valores Catastrales quinquenio 2025-2029 amparado en diferen亡es articulos de la ley de

municipalidades despu6s de explicar a los ciudadanos la obligaci6n de levantar el

CataStrO urbano y rural manifest6 los porcentajes para el cobro de impuestos

municipales del catalog6 de valores 2025置2029 manifest6 que de acuerdo a los ejempIos de

diferentes solares baldios y edificaciones de diferente material y diferente drea anteriormente

exp!icados man洗st6 cuales ser壬an sus respectivos impuestos a p謡ar en base a 25%, 35%, 75%

y lOO% el ingeniero Francisco Cruz despu6s de realizar la presentaci6n detallada manifesto
al municipio que ellos estaban en la obligaci6n de aplicar el porcentaje para pago de impuestos

POr Cada edificaci6n de los ciudadanos , donde el municipio de Dulce Nombre de Culmi junto

al pleno corporativo por unanimidad aprobaron el porcentaje deI 25% para el cobro de

impuestos para las edificaciones.

PUNTO # 6 Tribuna libre

Donde el Sr・ Lind6n Tercero manifest6 que le parecia muy bien el aumento ya que el

PagO de impuestos era obligatorlo para todos y que la o鯖cina de catastro debe estar al

Pendiente en todo tipo de construcci6n que reaIice cualquier ciudadano no y ver脆car

Si cuentan con su permiso de construcci6n o ver脆car que no es亡全n constrnyendo en

Calle,

Por su parteねmbi6n el Sri Marvin Murillo manifest6 que es justo el pago de impuestos

y el mira a bien el desarrollo del municipio y que se debe poner como obligaci6n loa
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u血ahizaci6n del mmidpio y que se aperturen todas las carreteras y que la oficina de

catastro debe definir cu創es son las carreteras para de esa forma evitar que las personas

construyan en dreas donde es calle donde por su parte el Ing・ Francisco manifest6 que

las personas antes de comprar un terrenO deben asegurarse que este CataStrado para

as子no presentar problemas a futuro・

De la misma manera otrO Ciudadano manifest6 el tema de los areneros y manifest6 que

debe pagar un impuesto donde el alcalde manifest6 que el tema de material de

construcci6n es complicado ya que la municipalidad para cobrar un impuesto debe

tener un banco para suplir sus necesidades pero que le dara seguimiento a esta pe咄6n葛

por su parte el profesor Nilson FIores manifest6 estar a favor de que §e Pague e1 25% y

propone a la corporaci6n para que puedan contratar mas empleados para hacer estos

cobros para que la poblaci6n apoye・

por otra parte’Lindo Tercero retomo la palabra para manifestar que se le debe dar

seguimiento a lo del proyecto de la energia e16ctrica del Barrio EI Porvenir ya que se

ban a dahar los postes que ya es屯n y que se deje un presupueStO Para el otro afio y que

lo realizo como petici6n del pueblo, donde el alcalde manifest6 que lo considera el

PreSuPueStO del pr6ximo afio・

Finalizando la sesi6n con una merienda y firmamos para constancia・


